



ACADÉMIE NATIONALE DE CHIRURGIE DENTAIRE

Reconnue d'utilité publique depuis 1964

Mesdames, messieurs de l'Académie,

Chers amis,

Mes premiers mots seront d'abord pour saluer notre nouveau président, Michel Legens qui vient de prendre ses fonctions après les deux années difficiles que nous venons de traverser.

Je souhaiterais également remercier mon prédécesseur, Jean-Paul Louis, qui a œuvré l'année dernière dans une situation sanitaire compliquée et incertaine.

Chers amis, la séance officielle de rentrée de l'Académie nationale de chirurgie dentaire marque traditionnellement pour ses membres et pour tous ceux qui suivent ses travaux, la reprise du travail de notre institution.

Elle marque aussi la reprise des échanges interacadémiques qui nous permettent de répondre aux multiples enjeux de santé publique.

Plus que jamais, la coopération entre les différents domaines de savoirs et de compétence est nécessaire ; j'évoquerai, à titre d'exemple, combien l'expérience et la connaissance des grandes zoonoses mondiales (H5N1, peste porcine) de nos amis de l'Académie vétérinaire de France ont été précieuses dès le début de cette pandémie pour tenter d'en mieux comprendre les mécanismes de contamination.

En effet, si cette grave crise sanitaire a mis en évidence l'engagement et dans certaines situations, le dévouement d'un grand nombre de professionnels de santé, elle n'en reste pas moins une problématique majeure en termes de santé publique, qui nécessitera sans doute de profondes réflexions sur le choix des priorités pour la recherche scientifique et pour les recherches professionnelles finalisées.

En ce qui concerne plus particulièrement notre institution, nous continuerons les échanges interacadémiques en 2022 avec l'Académie nationale de médecine et l'Académie nationale de chirurgie, puis en 2023 avec l'Académie vétérinaire de France.

Notre institution participera également aux réunions concernant certaines thématiques importantes pour notre profession et notamment la réforme R3C, le dossier de la sédation intraveineuse ou les problématiques d'antibiorésistance.

Voilà, chers amis, un très bref résumé de cette nouvelle année académique, qui nous permettra, nous l'espérons tous, de nous retrouver ensemble régulièrement.

Pour le philosophe Alain « le pessimisme est d'humeur, et l'optimisme de volonté ».

Mesdames, messieurs les académiciens, c'est donc avec optimisme que nous allons accueillir dans quelques instants les nouveaux membres titulaires de notre Académie.